

LA ÚLTIMA HORA

En mes 250 Ptas.
Extranjero semestre . . . 24'
Número suelta 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos 2—Tel. 1248
ADMINISTRACION: P. Cort, 29. Tel. 2928
PALMA DE MALLORCA

Lunes, 7 Noviembre de 1938.—III T.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOS FERRE

AÑO XLV.—13.957

Una Patria: España

Un Estado: Nacionalindicalista

Un Caudillo: Franco

HACIA LA LIMPIEZA TOTAL DEL EBRO

Sigue el victorioso avance de nuestras fuerzas en el sector del Ebro habiéndose ocupado Benisanet y alturas al sur del río Seco. — La carretera de Venta de Camposines a Mora queda bajo el fuego de nuestras ametralladoras, así como el cruce de carreteras. La aviación prosigue su brillante actuación y además estos dos últimos días fueron derribados ocho aparatos rojos.

Importante discurso del Führer Canciller

El parte oficial de guerra

DIA 5

En el sector del Ebro ha continuado hoy nuestro victorioso avance aunque ha tratado de oponerse el enemigo con el apoyo de numerosos tanques que no han impedido que nuestras tropas hayan llegado a dominar con fuego de infantería la carretera de Venta de Camposines a Mora habiendo avanzado también por la carretera de Mirabet a Benisanet y continuando la marcha hacia dichos pueblos a la hora de dar el parte.

El quebranto causado a los rojos ha sido muy grande habiéndose hecho muchos prisioneros que según datos incompletos pasan de 500. Se han cogido cuatro tanques rusos de ellos dos en perfecto estado, abundante material y varios depósitos de municiones.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION. — En el día de hoy nuestras fuerzas aéreas además de cooperar a las operaciones de las tropas de tierra han bombardeado simultáneamente los aeródromos de Reus, Valls, Vendrell, Monjos, Pochs y Plá de Panadés, causando destrozos en todos ellos y destruyendo numerosos aviones enemigos.

Se entablaron algunos combates aéreos en los que fueron derribados cuatro aviones rojos. Todos los nuestros regresaron a sus bases.

Ayer, en combate aéreo fué abatido un «Boeing» enemigo. En la noche del 3 al 4 fueron bombardeados los objetivos militares de Vallcarca, los de la estación de Ampolla y los del Puerto de Aguilas donde se produjeron fuertes explosiones.

Ayer lo fueron los del puerto de Cartagena causando desperfectos en un buque, en los muelles y edificios del Arsenal y Puerto de la Selva en el que se averiaron los depósitos.

Salamanca, 5 de Noviembre de 1938.—III Año Triunfal.
Orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

DIA 6

En el sector del Ebro ha continuado hoy el avance de nuestras tropas, habiéndose ocupado el pueblo de Benisanet y alturas al sur del río Seco, quedando bajo el fuego de nuestras ametralladoras la carretera de Venta de Camposines a Mora en toda su extensión, como así mismo el cruce de carreteras inmediato a este último pueblo.

Los rojos han opuesto resistencia lanzando algunos contraataques que han sido brillantemente rechazados con grandes pérdidas para el enemigo. Se han hecho 224 prisioneros y se han cogido abundantes armamentos y material.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION. — En la noche del 4 al 5 fueron bombardeados el puerto de Cartagena y ayer lo fueron los aeródromos de Celrá y Cardedeu y el puerto de San Feliu de Guindol, alcanzando los almacenes del muelle y provocando incendios.

Se ha efectuado un bombardeo sobre la Estación de Reus, campo de aviación de Villalonga, haciendo blanco en almacenes y aviones y ocasionando incendios en la estación y explosiones en dicho campo.

Ayer fué derribado por nuestra artillería antiáerea un avión rojo de bombardeo y hoy en combate aéreo han sido abatidos 2 aparatos tipo «Curtiss».

Salamanca, 6 de Noviembre de 1938.—III Año Triunfal.
Orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Prieto por la rendición

En los círculos rojos de la zona francesa circula el rumor de que Prieto ha declarado que se rinde. Estas declaraciones de Prieto han sido muy comentadas por los rojos y el papel que hace el doctor Prieto. Estas declaraciones de Prieto han sido muy comentadas por los rojos y el papel que hace el doctor Prieto. Estas declaraciones de Prieto han sido muy comentadas por los rojos y el papel que hace el doctor Prieto.

La lucha de estos días ha costado a los rojos 10.000 hombres

Independientemente de aquellos episodios diarios que jalonaron triunfalmente las rutas liberadoras de nuestra España, en los dos años de victorias inintermitentes, de hazañas cummantes marcaron pasos decisivos en la campaña: Brunete y Teruel. Permitted me que s'ent, una afirmación. Las dos acciones extraordinarias fueron de iniciativa roja que el CAUDILLO acuñó a yugular siguiendo un criterio que resulta ya como condición secular, que no solamente acepta la batalla donde el enemigo la presenta sino que consciente de su superioridad se complace en batirle allí donde la ha presentado. Probablemente la guerra no tendrá sino una tercera gran batalla que en un todo va perfilando sus características semejantes a las anteriores dos batallas, que no es otra que la del Ebro que en el plazo actual tiene personalidad más que sobrada para acusar sus rasgos como acción la más trascendente de la campaña.

Para juzgar el suceso decisivo, permitidme que establezca una división, quizá caprichosa pero que me ha en el largo de la guerra. No fué una sorpresa pero constituyó una realidad amenazadora que era menester liquidar, someter, esclavizar. Y con este pensamiento que ha presidido el destino de nuestras proezas, la respuesta fué allí mismo donde el enemigo se tocó el interrogante amenazador y jactancioso, pues que a un lado y a otro de las trincheras, los rojos que me oyen como los españoles que conocen al detalle la marcha de las operaciones están ahora más que nunca pendientes de esta lucha. Yo quiero decir que se han cumplido los designios de un mando nacional que nunca se equivojó y ahora estamos liquidando las consecuencias de aquella iniciativa que nunca en la historia se alcanzó proporciones que pudiera comprometer nuestro futuro triunfal.

La bolsa del Ebro tiene esta configuración agreste y este relieve orgánico que tanto se asemeja al paisaje lunar y que hizo difícil la respuesta contundente. Por esto digo que ha tenido nuestra contienda una larga espera donde ha sido menester emplear a nuestros soldados en las arduas tareas de la consecución de objetivos que iban preparando la manobra decisiva. Socavada la tierra por estos procedimientos que han hecho subterráneos hasta dominar el nudo de comunicaciones de Venta de Camposines, nuestras empujadas se apoyaron en una preocupación constante nacida del dominio que el enemigo tenía de las alturas estratégicas de la Sierra de Pandols y de Caballs. Pero cuando la Venta de Camposines estuvo dominada por la metralla española, la primera fase de la gran batalla estaba lograda victoriosamente. Y se abrió un compás de espera brevísimo tras el cual ha llegado esta gran ofensiva maravillosa que ha permitido la conquista de las alturas privilegiadas pasando nuestros hombres a convertirse en vigías adelantados de los movimientos del enemigo, arrinconado ahora contra la poderosa corriente del río, y

aquellos parciales esfuerzos contra reductos determinados, se han transformado en operaciones y operaciones de conquista y que destacan el desastre marxista nunca más terriblemente sangriento.

En las operaciones de las tres últimas jornadas la faja de nuestra conquista del Ebro se ha prolongado en más de 18 kilómetros y en predecir un porvenir que está de masiado claro para que sean menester los vaticinios, entiendo, que en este instante tienen las preocupaciones rojas una obsesión, el temor, hallar la salvación total o parcial para los hombres y sobre todo para el material acumulado en esta brevísima parcela de terreno que queda en la orilla derecha, sometida al tratamiento más terrible de metralla, porque pesaron desde la iniciación de la batalla.

La violencia del combate, con la sorpresa del ataque a sus posiciones ha sido prodigio en maravillosos episodios y las pérdidas rojas pasan de 10 mil hombres.

La artillería y la aviación han continuado su labor demolidora contribuyendo a la desmoralización de un ejército que está derrotado. Los aviones marxistas han sufrido en pocos días los descalabros más sangrientos, y como hechos heroicos tomase éste: En lucha contra doble número de aviones rojos los nuestros abatieron varios enemigos y viéndose perdido el jefe de la escuadrilla roja se lanzó decididamente al encuentro de uno de nuestros aparatos para producir el choque terrible. Nuestro piloto no rehuyó la trágica embestida y en el instante supremo, con admirable maestría para eludir en lo posible el contacto fatal, esquivó el encuentro pero fué alcanzado aún en uno de los flancos. El instante heroico no pudo ser aprovechado por nuestro aviador para ametrallar a enemigo que cayó envuelto en llamas mientras el aparato español lograba tomar tierra sin detrimento del resto del avión y de mucho menos del extraordinario piloto.

En cuanto a los infantes y a los artilleros es suficiente para juzgar de la magnitud del triunfo basado en la concepción perfecta de un plan que los soldados han ejecutado con tanta audacia como resolución, acaso sea esta la acción primera en que los asaltantes fueron jalonando los disparos de la artillería que les acompañó procediéndoles con método y precisión y antes de que los rojos pensaran en salir de su escondrijo, ya nuestros valientes estaban sobre ellos y en muchos casos les hacían prisioneros a centenares, allí mismo, en esos reductos donde el enemigo soñó prolongar eternamente una resistencia que se ha convertido en anales del desastre, más decisivo de la guerra, un desastre cuyas consecuencias ya se tocan en la zona roja de hacer de la batalla del Ebro aquel y cuya prenda triunfal, tangible, puede decisivo episodio de que os hablaba al comienzo y que el CAUDILLO ha preparado con rasgo que le señala como el jefe más extraordinario de esta época.

Esto por otra parte ya lo saben los rojos. Lo único que falta es que en los dirigentes sientan alguna vez el pulso de la sangre inútilmente derramada. SPECTATOR.

Hitler ha vuelto a hablar

HOY, DIA 7 DE NOVIEMBRE DE 1938

Una vez más todos los centros políticos europeos han quedado pendientes de los labios del Führer-Canciller alemán. En la vieja histórica ciudad de Weimar Adolfo Hitler se ha dirigido a su pueblo, con aquella seguridad admirable que campea siempre en sus palabras, con aquel patriotismo irreductible que inspira todos sus actos y con aquella firmeza que ha levantado a su país desde las angustias originadas por la liquidación absurda de la guerra de 1914 a 1918 hasta el nuevo pináculo de grandeza, desde donde otea hoy todos los horizontes de la vida mundial.

Adolfo Hitler ha recordado los momentos de la firma del tratado que privó a su patria de las colonias, le arrebató territorios, la condenó a un desarme perfectamente de carácter unilateral y parecía que tuviera la pretensión de no dejarla respirar siquiera. Ha achacado la culpa de todo aquello a la concepción incomprensible de la democracia, que llevó a mal llevar a tantas naciones y ocasionó la paradoja de que la intervención de Woodrow Wilson en las cuestiones de Europa prometiera lo que luego no se cumplió y creara la sociedad de las naciones, de la cual su propio pueblo—los Estados Unidos—permanecieron completamente al margen. Es decir, que hizo posible que un jefe de estado inventara cosas y más cosas, para que, luego en el estado las rechazara dejándole en la estacada y sumido en el más glorioso de los ridículos.

Hitler ha condenado estos procedimientos. El gobierno de un país debe ser la representación efectiva de la realidad. Sus mandatarios han de gozar de amplia autorización, y cada una de sus palabras y de sus pasos deben estar avalados por la voluntad nacional. No es posible concebir una diplomacia montada en la cuerda floja de los intereses partidistas, que puedan tranquilamente deshacer cuanto se haga poniendo en ello una buena voluntad que no puede «a priori» ser negada a negociador alguno.

Si no existieran otras pruebas de la verdad de todo ello, bastaría como demostración el ver cómo las democracias no han logrado jamás resolver eficientemente un problema. Pero existe además la posibilidad de una comparación entre los resultados internos y extranacionales que se ven obteniendo por los estados democráticos y los estados totalitarios.

El eje, desde hace varios años, es el eje Roma-Berlín el que mantuvo la primacía en cuanto significó arreglo de cuestiones internacionales. El

eje Roma-Berlín se ha impuesto no solamente por la razón de su fuerza indiscutible, sino también por la incontestable fuerza de su razón. Cuando el horizonte mundial presentaba cargazón peligrosa de nubarrones incógnita, la unión perfecta de puntos de vista de Alemania y de Italia ha sido lo que logró evitar la guerra. En tanto que las democracias se han visto en el caso de tener que ir abandonando una por una sus posiciones, acercándose cada vez más a las normas políticas trazadas por las dos potencias fascistas.

Es evidente, pues, que Hitler tiene razón en cuanto ha afirmado. Y si agregamos a ello la serenidad maravillosa de que están empapados sus conceptos, ese afirmar reiterado que Alemania ha conseguido lograr la totalidad de sus reivindicaciones europeas, con lo cual aleja de todas las mentes a idea de que pueda pretender una guerra, que está muy lejos de desear; la firmeza con que repite el propio conocimiento de su potencia y el desinterés que guía todos sus pasos por la política europea; habremos de convenir en que la hora de las democracias ha desaparecido de la conciencia mundial. Son de masido grandes, excesivamente dolorosos los rastros que ha dejado en el corazón de los pueblos, para que pueda persistir!

Ahora se ha dado en disfrazar el concepto de la democracia, con la amistad hacia Rusia. No sabemos por qué se puede llamar democrático un régimen que, aunque nominalmente sea de gobierno popular, es en la realidad la más feroz de las tiranías de grupo, a que se ven sometidos por bárbaros procedimientos millonarios y millones de personas.

Naturalmente que el correr de los meses se ha encargado de arrancar la máscara a todas esas ilusiones. No es ya un secreto para nadie que Rusia es el país peor gobernado del mundo, y el que goza de menos libertades y el que contempla instante tras instante el desenvolvimiento de todos los instintos de la criminalidad. No le cabe duda ni a los países que—guiados por el deseo de aprovecharse de la fuerza nominalmente enorme de los soviets—plantearon con Rusia tratados de carácter militar, de los cuales esperaban obtener frutos magníficos. Los tratados se han roto por sí mismos, aun antes de que llegara la hora de su aplicación.

Y ha sido de ese modo que Rusia quedó aislada, y que Inglaterra y Francia van noble y caballerosamente evolucionando hacia la concepción estatal de los pueblos fascistas.

El Canciller alemán declara que el logro de las reivindicaciones es una recompensa a la larga labor de Alemania

Weimar.—El Führer Canciller ha pronunciado un discurso con motivo del congreso regional del partido nacional-socialista de Turingia. Dijo el Führer:

«El que hoy día mira en forma retrospectiva puede considerar nuestras reivindicaciones como un logro de ciertos fines cuando no constituye más que una recompensa de una larga labor. Nosotros hemos recibido de la providencia la recompensa más grande de un tratado ha sido conmetida con el pueblo alemán después de lo que se le había prometido. Los nacional-socialistas afirmamos que lo alcanzado hoy día no consti-

mado que no habría vencedores ni vencidos. Alemania había creído en esto y una vez desarmada tuvo que reconocer que la democracia en la práctica era una cosa distinta de la democracia en la teoría. Ninguna de las promesas fué cumplida. Si en nuestros días existen diputados y hombres políticos de otros estados que se atrevan a afirmar que Alemania ha violado los tratados, la mejor respuesta es que la violación más grande de un tratado ha sido conmetida con el pueblo alemán después de lo que se le había prometido. Los nacional-socialistas afirmamos que lo alcanzado hoy día no consti-

tuyo un ideal. La educación de los alemanes continuará de una generación a otra hasta la formación de una nueva jerarquía. Nosotros hemos creado una fuerza armada ya que como amantes de la paz hemos tratado de dotar a los alemanes de armas capaces de convencer a los otros para mantener la paz. Existen no obstante ciertas personas que vociferan en contra. Sin embargo basta que no se acerquen a nosotros que nos dejen tranquilos. Ellos nos han llamado erizos, pero jamás un erizo ha atacado a otro animal si no ha sido agredido. Esto también es lo que queremos nosotros. Nosotros queremos vivir tranquilos, la posibilidad de trabajar y el derecho de vida para nuestro pueblo, es decir, los mismos derechos que los otros reclaman para sí mismos. Esto es justamente lo que los estados democráticos debieran comprender. Ellos hablan continuamente de la igualdad de derechos de las naciones pequeñas, por lo que deberían abstenerse de indignarse ante el hecho de que una gran nación reclame los mismos derechos. El ejército nacionalista garantiza estos derechos.

Una modificación de la política exterior ha tenido también lugar en sentido análogo. Alemania se ha acercado a aquellos estados que como ella se han visto obligados a defender sus derechos. Cuando hoy examinamos los resultados de esta acción, sólo podemos decir: Juzgad vosotros mismos, juzgad sino hemos tenido resultados enormes mediante estos principios. Si ciertos periódicos extranjeros manifestaran hoy día que aquellos derechos se hubieran podido obtener mediante negociaciones diplomáticas, contestaríamos que todo el mundo sabe que Alemania desde antes de 1933 no hizo otra cosa sino negociar durante 15 años. Yo mismo estoy dispuesto a negociar pero no puedo haber duda alguna de que no permitiríamos jamás una violación de nuestros derechos ni por vía de deliberaciones ni por otra modalidad cualquiera. Está bien hablar de la paz internacional y del desarme, pero yo permanezco desconfiado hasta el momento en que los espíritus no hayan sido desarmados.

Existen los llamados estados totalitarios y los estados democráticos. En los estados autoritarios es natural que no se disponga de la suerte de los otros pueblos extranjeros y que no se les provoque a una guerra. En los estados democráticos pasa sin embargo todo lo contrario. En los países democráticos el primer deber es el de conservar la democracia, es decir, la libertad y en caso necesario la libertad de provocar una guerra. Churchill ha declarado con franqueza descarada, que es necesario destruir el régimen actual de Alemania sirviéndose de las fuerzas del interior del Reich, lo que quiere decir con la ayuda de los traidores pagados por el extranjero. Si Churchill mantuviera menos contacto con los emigrados de Alemania, hubiera comprendido el significado de estas palabras suyas. Yo puedo decir a este señor que al parecer vive en la luna, que tal espíritu no existe en el Reich para levantarse contra el régimen nacional socialista. Sólo existe una única fuerza que es la potencia de la nación alemana, que reside en los que la siguen y en su fuerza armada.

Alemania no tiene ningún derecho para exigir por ejemplo que las otras naciones cambien su constitución. Yo no tengo sino el deber de tener en consideración estas constituciones y las posibilidades que de ellas puedan derivarse. Si hace pocos días el sustituto del jefe de la oposición en el parlamento inglés declaró que deseaba el aniquilamiento de Italia y Alemania, no se podrá impedir que estos hombres se pongan dentro de uno o dos años a la cabeza del gobierno. Más yo puedo decir que impediré que se pueda aniquilar a Alemania de la misma manera que yo y el pueblo alemán haremos lo posible para que el plan de estos señores no se realice jamás.

Si todo el mundo habla de desarme nosotros también estamos dispuestos a desarmar, pero con la condición siguiente: primero hay que desarmar a los instigadores que piden la guerra.

El Führer terminó su discurso manifestando que está orgulloso de poder ser el Führer de Alemania. Precisamente durante las últimas semanas

nas nuestra nación ha demostrado tal energía y actividad en los momentos más graves que no ha tenido ninguna nerviosidad, ninguna incertidumbre, ninguna desesperanza.

Nos hemos honrado con esta prueba. Somos fuertes y esto nos servirá de lección para el futuro. Seamos fuertes y tengamos confianza y entonces nada podrá suceder a nuestra santa Alemania, ni ahora, ni en el porvenir ni en la eternidad.

Comentario de Radio Nacional

El Führer Canciller de Alemania ha hablado hoy en el estado de Weimar con motivo del congreso regional-socialista. En su discurso Hitler refiriéndose a los éxitos conseguidos por el pueblo alemán en este año de 1938 ha dicho: "Alemania se ha acercado a aquellos estados que como ella se han visto obligados a defender sus derechos y si ciertos periódicos escriben aún que todo esto hubiera podido obtenerse mediante negociaciones diplomáticas, contestaríamos que todo el mundo sabe que Alemania desde antes de 1933 no hizo sino negociar durante 15 años."

Más tarde ha añadido el Führer: "Nosotros no queremos que Alemania sea atacada porque nuestro régimen no sea del agrado de ciertos círculos. El Canciller Hitler ha asegurado una vez más que el pueblo alemán no desea la guerra, pero que Alemania sabe que esto no basta. No basta que un pueblo no se convierta en cultivador de odios contra sus vecinos, pues puede suceder que haya países que reconozcan a sus súbditos la libertad de provocar la guerra y ante esta posibilidad Alemania reclama libertad de prevenir. Los grupos políticos que se lamentan de que la guerra no haya estallado son los que siempre han tenido la palabra "pacifismo" en su boca. Hitler ha hablado claro

Comentario francés

París.—La prensa francesa de esta mañana comenta el discurso pronunciado por Hitler en Weimar, que ha constituido una nueva expresión de la firme y potente voluntad alemana, de afirmar en Europa el prestigio a que por su historia tiene derecho, según reconocen en general los periódicos moderados o neutrales.

Otros atacan duramente al Canciller alemán, diciendo que quiere continuar el predominio de las fuerzas del Reich a costa de las democracias. George Blum escribe en "Le Journal" que Berlín y Moscú están de acuerdo para reprochar a las democracias el ser democráticas.

Un editorial de "L'Echo de Paris" dice que Hitler al referirse a Inglaterra y Francia en su discurso cita a los ingleses y franceses diciendo que atacan la política del Reich queriendo con ello justificar el Canciller su propia actitud agresiva; sin tener en cuenta que los jefes de dichos gobiernos han manifestado claramente su buen deseo de colaborar con Alemania en el arreglo de Europa.

"Le Peuple" comenta el pasaje del discurso en que Hitler dice no disminuirá sus fuerzas armadas mientras no lo hagan antes las naciones causantes o amigas de la guerra. Y observa el periódico que el Canciller quiere armar al pueblo alemán no sólo materialmente sino en el aspecto intelectual y moral, porque no está seguro del triunfo.

Mr. Georges Duhamel en "Le Figaro" dice que el prestigio actual de Alemania es inferior al que alcanzó en los tiempos de Kant, Wagner o Nietzsche, pues las conquistas de los filósofos y artistas son más duraderas que las conquistas políticas, y que Hitler con sus aviones, y su artillería no conquistará el mundo así como lo conquistó el genio de Goethe.

Impresión en Londres
Londres.—A pesar de la ineleme- cia del día, el parlamento de Hitler ha sido escuchado con gran interés en toda Inglaterra.

Han causado honda impresión sus palabras, principalmente al decir, que Alemania está dispuesta a ir a un desarme general siempre que los agitadores de la guerra sean desentendidos de la política de sus respectivos países.

Nuestra gloriosa aviación

El laconismo del Parte Oficial, serio y veraz, no permite al ciudadano patriota conocer en detalle la brillante actuación de nuestras fuerzas aéreas que, te llena la de sano júbilo y de noble admiración. Ha sido la semana que acaba de terminar prodigiosa en efímeras acciones aéreas de todo linaje, ensombrecidas por los accidentes simultáneos ocurridos al finalizar la semana anterior que costaron preciosas vidas de jefes y oficiales distinguidos y enlutaron con crepes de heroísmo y sacrificio los hogares de los que cayeron, entre ellos al del CAUDILLO.

En actuación lejana, en servicios tácticos de colaboración con las tropas terrestres y en combate aéreo las proezas se han sucedido a diario. De noche y de día, desde las islas y desde el continente, en las altas regiones de la atmósfera, en el límite que separa la troposfera, como a ras del suelo en las breves actuaciones de asalto y cadena.

¿Sabéis por qué en los Partes Oficiales no se dan los aviones, que pierdo nuestra aviación? Por temor a no ser creídos dada la desproporción que entre las pérdidas rojas y las nuestras existe. Si la relación entre unas y otras fuera de 1 a 3 o de 1 a 4 sería creído pero si la veracidad nos obliga a decir que los 61 aviones enemigos derribados tienen como contrapartida un solo "Fiat" nuestro, no lo vamos a creer por inverosímil, aún refiriéndonos a la seriedad de una firma responsable.

Mientras los combates aéreos se sucedían sobre el Ebro, nuestros bombarderos en marcha triunfal ejecutaban a diario sus servicios sin pérdida alguna con acierto y precisión insuperable que sorprendió a los técnicos extranjeros que no puedan dar credulidad a sus ojos al ver que 6 trimotores en la sierra de Caalls bombardearon objetivos que no distan más de 500 metros de nuestras líneas o como la caña enemiga con prudencia y explicables rehusaba acercarse a nuestras líneas. Fueron a buscarnos el pasado sábado nuestros bombarderos a sus propios aeródromos, adelantándose hasta 200 kilómetros en campo enemigo en infligiéndoles otro castigo. Al mismo tiempo por las unidades aéreas de Baleares continuaban su acción decisiva de bloquear de los puertos mediterráneos sin preocuparse de las defensas antiaéreas, cazas y cañones de Barcelona, Valencia y Cartagena.

En resumen, en la pasada semana una de las mejores que ha habido en la guerra, nuestra aviación ha realizado 13 combates aéreos derribando 61 aviones enemigos contra uno nuestro, 89 acciones de bombardeo en la bolsa del Ebro con un total de 4.180 horas de vuelo y 1.004 toneladas de bombas arrojadas, 16 acciones de asalto y exploración, 13 acciones de bombardeo contra aeródromos enemigos, 15 acciones contra puertos y 31 acciones contra el tráfico enemigo.

ALFREDO KINDELAN

Noticario general

Un eclipse

Burgos.—Esta noche habrá eclipse total de Luna, que comenzará a las 19 horas, 38 minutos y 12 segundos.

Se iniciará la entrada en la zona de sombra a las 24 horas, 40 minutos, 9 segundos.

El eclipse total durará desde las 21 horas, 15 minutos y 2 segundos, a las 23 horas, 13 minutos, 44 segundos. Tendrá lugar por lo tanto una hora 28 minutos y 12 segundos de aurora.

Pintorescas declaraciones

Perpiñán.—Ante un grupo de periodistas reunidos previamente el Gobernador rojo de Madrid, Gómez Osorio, ha hecho unas pintorescas declaraciones, que en la actualidad forman parte de una campaña, que está desarrollando el servicio de Propaganda del marxismo.

Gómez Osorio ha dicho, que se hallan vigentes los preceptos de la Constitución, que garantizan el libre ejercicio de las prácticas religiosas y la libertad de conciencia.

Añadió, que los sacerdotes que lo deseen podrán celebrar misas, siempre que lo soliciten a la autoridad cuando hayan de reunirse más de veinte personas.

Siguientemente dió lectura a una relación de oficios firmados, en los que se otorgaba permiso a sacerdotes para celebrar, casar o bautizar conforme a las normas de la Religión Católica.

Los periodistas han recogido estas pintorescas declaraciones y las han publicado con grandes titulares en sus diarios, lo mismo se ha hecho por el Radio dando gran realce a la noticia para que la burda maniobra les de un resultado que es imposible porque son perfectamente conocidos los manejos de los rojos, y sus recursos maquiavélicos para cazar incautos.

Suiza vence a Portugal

Ayer fué jugado en Lausana, Suiza el anunciado partido internacional entre el titular de Suiza y el equipo portugués.

Al final del encuentro el marcador señalaba: Suiza 2—Portugal 1.

¡En 5 Minutos y sin huevos!

se hacen los mas exquisitos postres con

Cremadina

(FLANES, CREMAS, NATILLAS, HELADOS, PUDINES)

40 céntimos el sobre (ración para 4 personas)

De Venta en Ultramarinos. Distribuidores: CEPA, Pamplona, Apartado 49.



La victoriosa ofensiva

Siguen adelantando nuestras columnas en el desarrollo de la ofensiva victoriosa del Ebro. Las fuerzas de nuestra derecha han continuado por la orilla derecha del Ebro avanzando sin dejar ni un palmo de terreno por medio. Los rojos han tenido que combatir por esta parte desde el otro lado del río, porque nuestro avance les obligó a restituirse a aquella orilla. Por nuestra izquierda, el avance se ha marcado en el día de hoy también con rotunda victoria llegando a inutilizarles la comunicación por carretera con Mora del Ebro y rebasando en nuestro avance el pueblo de Benisamet que a éstas horas seguramente habrá quedado ocupado por nuestros soldados.

El enemigo resistió porque no tiene más remedio que resistir ya que su situación no puede ser más difícil. En primer lugar, todos los puentes que tenía sobre el Ebro, hasta el del pueblo de García, han sufrido el tiro directo de nuestros cañones y quedaron inutilizados para siempre. Así la retirada a que les obliga el empuje arrollador de nuestros infantes no encuentra la relativamente fácil salida para repasar el río, y han de hacerlo combatiendo hacia el Norte acosados por nosotros y sin un momento de respiro.

En la mañana de hoy iniciaron unos contrataques llevando por delante una masa considerable de carros. Pero no habían hecho más que iniciar estos su marcha cuando nuestro fuego antiaéreo puso fuera de combate a 4 de ellos y los restantes optaron prudentemente por virar en redondo y alejarse a gran velocidad de la zona de peligro pasando así a la historia este nuevo intento de reacción.

Algo por el estilo ha ocurrido en esta misma jornada en los aires. Bien de mañana salieron nuestras escuadrillas en dirección al norte y este. La presencia de tal número de aparatos sobre el aire que hubieron de pasar como es lógico por encima de las líneas de rombate anunciaron ya que la aviación perseguía en el día de hoy un objetivo de trascendencia. En efecto, así ha sido: porque esas escuadrillas tenían por misión el bombardeo de los aeródromos enemigos.

Han llegado nuestros aviones en su audacia nada menos que hasta Plá de Panadés, donde por cierto, fueron recibidos por grupos de esos ratas que se habían colocado convenientemente a gran altura encima de las nubes. Pero a pesar de ello, los objetivos militares y sobre todo el aeródromo de Barcelona, fueron intensa y eficazmente bombardeados sin que los célebres ratas se decidieran a entablar un solo combate y en cambio continuaron haciéndose los locos por las alturas como si las cosas de abajo no fuesen con ellos.

Habrà que oír los comentarios de las gentes de Barcelona después de comprobar por sus propios ojos la cobardía y la impotencia de la célebre "gloriosa" que se ha dejado bombardear sus propios aeródromos sin siquiera arriesgarse en su defensa. ¡Y luego quieren hacer creer lo que dicen en sus partes a diario! Muy incauta tiene que ser la retaguardia marxista para no extrañarse de que mientras en sus partes den

a conocer sus triunfos en el aire sobre los pilotos de Franco, por casualidad buscan hacerlo a la vista de su retaguardia, que a diario escucha los estampidos de las bombas que lanzan nuestros aviones sobre sus puertos y fábricas sin que traten de detenerlos los aparatos rojos.

El espectáculo de hoy de los Ratos de Barcelona en el quinto cielo, tras nuestros Savoyas dejaban en repetidas pasadas su mortífera carga en puertos y aeródromos en plena luz del día debe haber sacado de la baba en que vivían a los incautos que aun no se hayan convencido de que los mandamás les engañan criminal y cínicamente.

En el frente de Cataluña hoy han aparecido unidades rojas de refuerzo; así algunos prisioneros que hemos hecho en la jornada acababan de llegar a las líneas de combate. Estos pobres soldados, en su mayoría muy jóvenes, o hombres de edad madura, porque de los de edad militar, no lo visto, no queda uno solo en la Batalla roja, informan que en los primeros días de nuestra ofensiva fueron destruidos 7 brigadas, entre ellas una y una vez más, la célebre de "Campesino" y la no menos célebre del "Esquinazo".

Los mandos marxistas de retaguardia han vuelto a apelar al sistema de las levas y echan mano en campos y ciudades de todos los hombres que pueden sostener en su mano un fusil. Y así sin más preparación y sin espíritu bélico les llevan al frente como a verdaderos rebaños humanos.

Entre tanto, en la noche de ayer llevaban nuestros campos de concentración del sector del Ebro más de 3.600 altas. ¡Cómo se va a quedar el ejército de Cataluña el día en que termine la célebre batalla del Ebro. Una vez más el genial espíritu de Franco se muestra resplandeciente. Porque el aniquilamiento del ejército rojo del norte era de lo que se trataba en esta batalla.

¿Qué persiguen con eso del Ebro? ¿Qué oír a los estrategas de café de las pasadas semanas. Pues persiguen esto que está haciéndose: la destrucción e inutilización de la mayor resistencia que los rojos han ofrecido hasta ahora, durante la guerra y al mismo tiempo demostrando de una manera concluyente que logramos siempre todo lo que nos proponemos y cuando nos comenciamos a lograrlo.

El Tobis ARRUIJ

Vinos de Jerez OSBORNE

ESTOMACO

Una buena digestión asegura la salud y equivale, en la mayoría de los casos, a robustez y bienestar físico e intelectual. El

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

certifica y abre el apetito cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úl- cera de estómago, etc., etc.

INTESTINOS

Se necesita ebanistas y embarnizados. Muebles SERVALL.—Vía Portugal, 23, Frente Instituto. (1547)

PISITO

se alquila en el ensanche para familia reducida. Informes: Miguel Marqués 58-1.2—Ensanche.

Compraria

árboles cortados de nogal, cerezo, ciprés, moré, servera, etc. Razón: Plaza Sta. Eulalia, 10.

Usando polvos "FIN"

exterminará sus cucarachas. Venta en Droguerías.

Compro

botellas y garrafas usadas. Socorro, 63.—Jabonería Casa Bernardino.

Casa espaciosa véndese

con tres mil metros terreno a dos qui- lómetros Palma, Ensanche. Razón: Pza. Sta. Eulalia, 10. (1545)

Vendo coche 8 HP.

sedán, en muy buen estado. Matrícula antigua. Informes: Avda. Estanislao Figueras, 51. (1546)

Busco hospedaje

en familia reducida. Razón: P.ª Santa Eulalia, 10. (1549)

Renault 9 HP.

sedán, cuatro puertas, estado totalmente impecable, por necesidad de dinero lo vendo por 6.000 pesetas. Informes: Barón de Pinopar núm. 12.

Piso espacioso

se desea. Ofertas a N. A. P.ª Santa Eulalia, 10, indicando precio y situación. (1545)

AURELIO VILLÓ

Agente Comercial Colegiado HA TRASLADADO SU DOMICILIO Y DESPACHO a la calle de MIGUEL MARQUES, 83—1.º

Se necesita

ebanistas y embarnizados. Muebles SERVALL.—Vía Portugal, 23, Frente Instituto. (1547)

LOMBRICES (cucs)

Desaparecen únicamente tomando el ELIXIR VERMIFUGO Aguiló de Son Barvera.

El mejor laxante EMULAGAR

CONTRA REUMA CIÁTICA, GOTA Y ARTRITISMO en general, tomad siempre REUMACURA GRANULAR

Se ofrece

joven de 26 años poseyendo inglés y francés, con nociones de contabilidad y conocimientos comerciales. Informes: calle Eusebio Estada, 41-1.º (1547)

¿Quiere edificar?

¿Precisa algún albani? Avíseme. Serà pronto y bien atendido. PRE-SUPUESTO GRATIS, sin compromiso. R. ARBONA, Albañil-Contratista, calle 1 núm. 39 Son Cotoner. (1479)

Manufactura tapones

metálicos, con y sin rosca, para envases de botellas. Cajas de hojalata y zing para productos farmacéuticos, perfumería, etc. Industrias Modernas Martí, calle 16 número 5 y 7, Jonquet, Palma.

La Funeraria LIORÉ

CELEBRACIONES EN GENERAL TELEFONO 2017

Hermanos Alomar

Blenorragia, curación radical. Úlceras, impotencia, sífilis y enfermedades de la piel. Avda. Alejandro Rosselló, 117. Telef. 2321

Casa Antiguadares

Tienen, planos, cartas navegación de los más intensos de Meditteráneo y otros. Calle Yesaros, 9. (1538)

AGENCIA ROCA

Colón, 14-1.º—Palma TRAMITACIONES EN GENERAL Licencia Caneta chofer; Penales; caza; Instancias; Pasajes; Traspasos autos, etc., etc. RAPIDEZ EN LOS ENCARGOS

✠

Rogad a Dios en caridad por el alma de
Doña María de la Concepción Paz Leys
Viuda de Alvarez Novoa
Falleció en Burgos el día 1.º del actual, recibidos los Auxilios Espirituales
R. I. P.

Sus hijos Adriano, Jesús, María de la Concepción (Religiosa Esclava del Sagrado Corazón), María Manuela, María de la Asunción, María del Carmen (ausentes) y Petra; hijos políticos Antonio Gascón Lliso (ausente) y Pedro Mayrata Fiol; hijas políticas María del Carmen de Orten y Achón y Eugenia Ramis Jarillo (ausentes); nietos y nietas (presentes y ausentes); y la Señorita Consuelo de la Peña (ausente), al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el miércoles, día 9, a las diez, en la Iglesia Parroquial de Inca.

El Excmo. y Rdo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca, ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Informaciones

Fierro de un oficial

Se celebró el día 6 y media ha lugar el entierro del Oficial británico inglés, Alférez de Fraga Lee White, que ha muerto en un ataque de apendicitis. Los auxilios de la ciencia ni los cuidados que le han sido prestados en nuestro Hospital Militar le salvaron de la muerte a las pocas horas.

Se celebró el día 6 y media ha lugar el duelo el Excmo. Sr. Comandante Militar, señor Cánovas, con los jefes de los días, en el Cuartel de Armas que constituye esta guarnición.

El Excmo. Sr. Comandante Militar, señor Cánovas, con los jefes de los días, en el Cuartel de Armas que constituye esta guarnición.

El Excmo. Sr. Comandante Militar, señor Cánovas, con los jefes de los días, en el Cuartel de Armas que constituye esta guarnición.

El Excmo. Sr. Comandante Militar, señor Cánovas, con los jefes de los días, en el Cuartel de Armas que constituye esta guarnición.

El Excmo. Sr. Comandante Militar, señor Cánovas, con los jefes de los días, en el Cuartel de Armas que constituye esta guarnición.

El Excmo. Sr. Comandante Militar, señor Cánovas, con los jefes de los días, en el Cuartel de Armas que constituye esta guarnición.

El Excmo. Sr. Comandante Militar, señor Cánovas, con los jefes de los días, en el Cuartel de Armas que constituye esta guarnición.

El Excmo. Sr. Comandante Militar, señor Cánovas, con los jefes de los días, en el Cuartel de Armas que constituye esta guarnición.

El Excmo. Sr. Comandante Militar, señor Cánovas, con los jefes de los días, en el Cuartel de Armas que constituye esta guarnición.

El Excmo. Sr. Comandante Militar, señor Cánovas, con los jefes de los días, en el Cuartel de Armas que constituye esta guarnición.

aceite de oliva, café, arroz, cereales, conservas de pescado y carne, azúcar, material sanitario, cueros y pieles, extractos curtiembres, productos químicos y otros.

BUQUES ESPERADOS
Pasado mañana llegará a Palma procedente de Sevilla el vapor de matrícula italiana "Firenze", con pasaje, carga y correspondencia.

BUQUES DE GUERRA
Ayer noche fondeó en aguas de nuestra bahía un destructor inglés.

Balear--Miércoles
20.000 DUROS

Marina

Los encargados de los servicios de carga y exportación de carbón antracita a granel de VSESJUZOJE OBJEDINENJE-EXPORTKLEB y el Señor G. C. LEMUS ESQ. de igno radio domicilio los primeros y en el puerto de Chios (Pireo) el segundo, cuyas señas y demás circunstancias se ignoran, comparecerán ante el Juzgado Permanente número UNO de las Fuerzas Bloqueo del Mediterráneo, que desempeña el Teniente de Navío don Juan Serra Bonet en la calle del Mar, 71-2.º, de esta Capital, en el plazo de 15 días a partir de la publicación de esta requisitoria para responder de los cargos que les resultan en causa 253 del corriente año, previéndoles que de no efectuarse les parará el perjuicio a que haya lugar en derecho.

Palma, 4 de Noviembre de 1938.—III T.—El Juez Permanente, Juan Serra Bonet.

FUERAS BLOQUEO MEDITERRANEO
SECRETARIA DE JUSTICIA
COSEJOS DE GUERRA.

Los Consejos de Guerra que debían celebrarse el día 7 del corriente en una de las salas de la Audiencia de Palma de Mallorca para ver y fallar las causas núms. 252 y 253 de esta Jurisdicción de Marina del año en curso, han sido aplazados hasta el próximo Miércoles día 9 en que se que oportunamente se vijaron.

Lo que de orden de S. E. el Excmo. Sr. Almirante Jefe de estas Fuerzas de Bloqueo del Mediterráneo se publica para conocimiento y cumplimiento.

El Jefe de Estado Mayor de las F. B. del M., Ramón de Ozamiz.

Teatro Azul

Teatro Azul, prepara otro espectáculo de gran relieve para el día 16 de este mes.

Pondrá en escena una obra que con seguridad llamará poderosamente la atención así por su libreto co-

mo por la música repletos de originalidad y belleza.

Dicha obra se está estudiando cuidadosamente, como se atiende también hasta en sus más pequeños detalles la parte escénica a fin de que resulte puesta con una fidelidad y propiedad que satisfaga hasta a los más exigentes.

La representación tendrá lugar en el Teatro Principal.

Delegación de
Orden Público

Para cumplimentar una diligencia ordenada por la Superioridad, se ruega a todas las personas procedentes de dicha Zona, residentes en esta capital y suburbios, se presenten en la Comisaría de Investigación y Vigilancia (calle de la Misión núm. 10), de 9 a 13 y de 18 a 20 horas, cualquier día laborable, teniendo de plazo para su presentación hasta el día 20 de los corrientes.

Palma, 4 de Noviembre 1938.—III T.

Requisa de autos

Los propietarios o encargados de los vehículos de tracción mecánica, que a continuación se relacionan, presentarán en el Cuartel de Intendencia, Plaza del Socorro y de la Paja, el próximo martes día 8 a las 13 de la mañana, advirtiéndose que de todos aquellos que por encontrarse en reparación, averías u otros desperfectos y causas, no puedan presentarse, deberán justificar este extremo antes de transcurrir las 48 horas.

AUTOMOVILES

Renault PM 6996; Opel PM 705-Mercedes PM 7082; Ford PM 7052, Fiat PM 7057; Chevrolet V 9769; Renault V. 4752; Studebaker B. 3149; Talbot B 314'5.

CAMIONES

Berliet PM 2860; Berliet PM 3041; Chevrolet PM 3249; Chevrolet P. 3629; Fiat PM 3740; Ford PM 387; Chevrolet PM 4143; Ford PM 4467; Ford PM 4884; Ford PM 6815; Opel PM 6867.

Palma de Mallorca 5 de noviembre de 1938, III T.—El Teniente Coronel Jefe, Miguel Fruyt.

Alas milagrosas

Junta de Abastos
MULTAS

Por lo motivos que a continuación se expresan han sido impuestas las siguientes multas:

5.000 ptas. a Tienda San José, de a Puella, por venta tela blanca a precio abusivo.

100 id. al Colmado Parisián, de Palma, por vender pasas Málaga sin autorización de la Junta de Abastos; a D. Lorenzo Homar Miquel, de Manacor, por vender pan moreno a precio superior al de tasa; a la casa Obrador, de Palma, por vender hilaza para coser sin autorización de la Junta de Abastos; a don Tomás Si-

quier Gelabert, de Petra, por venta de tomates y judías verdes a precio superior de tasa; y a doña Paula onnin, de Petra, por venta de cebollas a precio superior al de tasa.

75 ptas. a don Gaspar Aguiló Forteza, de Petra, por venta de judías verdes a precio superior al de tasa; y a don Pedro Doménguez Rexach por el mismo motivo.

50 ptas. a don Mateo Font Amen gual, de Petra, por venta de cabollas a precio superior al de tasa; a doña María Martorell Calvo, de Petra, por venta de tomates por el mismo motivo y a doña Teresa Ginart Martí, de Algaida, a Café y Tienda C'an Ros de Palma y doña Francisca Mella Vives, de Pollensa, por venta de uva, manzanas y ciruelas respectivamente a precio superior al de tasa.

10 ptas. a don Miguel Frau Amen gual, a don Antonio Servera Barceló, a doña Catalina Aguiló, a doña Francisca Rubio, a doña Margarita Verá, a doña Teresa Arnan, a doña Catalina Vidal, a doña María Marques, a doña María Aguiló, a doña Magdalena Bueno, de Palma, a don Martín Jaume, de San Juan a doña María Castañer, de Sóller; a don Barbo lomé Mas, doña Margarita Mesquida doña María Pou, y doña Francisca Rosselló, de Palma, por no tener expuesto al público cartel anunciador res de precio de los artículos alimenticios.

Funerales en

San Francisco

A las 10 de la mañana en la iglesia de San Francisco se ha celebrado solemne funeral por los hermanos don Fernando y don José Serrano Suñer, Ingeniero de Caminos Canales y Puertos, y Ayudante de Obras Públicas que cayeron por la Patria.

Ha sido el celebrante el Rdo. Padre Antonio Barceló, Franciscano asistido del Rdo. P. Miguel Rigo de la mismo Orden y el Rdo. D. Antonio Socias, Presbítero.

En el centro de la nave había severo túmulo, cubierto con magnífico paño de terciopelo negro bordado en oro.

Han asistido ocupando puestos preferentes los Excmos. Sres. Comandante General de Baleares D. Enrique Cánovas y Gobernador Civil don Miguel Fons, y el Ingeniero de Obras Públicas don Miguel Sanecho.

Han asistido también, ocupando puestos de preferencia, los Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos don Benito, Forteza, Pascual, y demás personal de Obras Públicas.

Al final del funeral la concurrencia desfiló expresando su pésame, ante el Comandante General, el Gobernador y el Jefe de Obras Públicas.

Balear--Miércoles
20.000 DUROS

Subsidio para los combatientes

CAMARA DE COMERCIO

Se ruega a todas las empresas que hayan satisfecho subsidios como contribución en el apartado f) del artículo 5.º del Decreto de 25 de abril de 1938, modificado por el Decreto de 5 agosto último, y Orden del mismo mes y año pasen a la mejor brevedad por las oficinas de esta Cámara (Estudio General 7) y horas de 5 a 7 tarde, para un asunto de sumo interés.

Para los Industriales

Se recuerda a los propietarios de industrias de esta provincia que siguen en vigor, como se les advirtió en su día, la obligación de remitir en los cuatro primeros días del mes, las hojas de Estadística Industrial debidamente cumplimentadas. Excepcionalmente se concede un plazo hasta el día 9 del corriente mes para presentar las de octubre último.

Lo que se anuncia en evitación de perjuicios y sanciones.

Palma de Mallorca 4 de noviembre de 1938, III A. T.—El Ingeniero Jefe, J. Marqués.

Alas milagrosas

BALEAR Miércoles a las 3
ACONTECIMIENTO NACIONAL
Rigurosísimo Estreno en Palma
20.000 DUROS
Con los famosos artistas españoles
Pierre Clarel—Charito Leonis
Jose Baviera—Manolo Paris
Un sainte que le hará reír y llorar a un mismo tiempo
Un éxito del Cine Español

Notas del Carnet

NECROLOGICA

En Burgos, día 1.º del actual, recibidos los auxilios espirituales, falleció D.ª María de la Concepción Paz Leys, viuda de Alvarez Novoa.

Por su carácter franco y atractivo, por su corazón bondadoso y acendrada piedad, se conquistó el aprecio y respeto de cuantos le trataron entre quienes su muerte será muy sentida.

Reciba su desconsolada familia, especialmente nuestro distinguido amigo D. Pedro Mayrata Fiol, Sustituto Registrador de la Propiedad de Inca, y sus hijos Adriano; Jesús, María de la Concepción, (Religiosa Esclava del Sagrado Corazón), María Manuela, María de la Asunción, María del Carmen (ausentes) y Petra; hija política María del Carmen de Orteu y Ochón y Eugenia Ramis Jarillo (ausentes) nietos y nietas (ausentes y presentes); y la señorita Consuelo de la Peña (ausente), la expresión de nuestro más sentido pésame.

PERSONALES

Ha regresado a la península el Capitán de Artillería D. Guillermo Ramis de Ayresfor.

Ha regresado de la península, a donde se trasladó con motivo de la Asamblea de la Confederación Española de Cajas de Ahorros Benéficas, el Director de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, Don Ramón Ferragut Sbert.

Los esposos D. Juan Sabater Pascual D.ª Asunción Bonet, han visto aumentado su hogar con el nacimiento de una hermosa niña.

Reciban nuestro parabien.

Ha regresado de su viaje a la península a el Delegado del Ministerio de Industria y Comercio y Presidente de la Comisión de Almendra, D. Luis García Guíjarro.

Comandancia General

de Baleares

ESTADO MAYOR

Orden General del día 6 Noviembre de 1938—II IT. en Palma de Mallorca.

PRIMERA SECCION DE
ESTADO MAYOR

I.—Licenciamientos

Dispuesto por la superioridad que los voluntarios de banda menores de 18 años no deben ser tenidos en cuenta para el cómputo de hermanos presentes en filas a los efectos de licenciamiento que determina la orden de 20 de febrero de 1937 (B. O. núm. 125) y aclarada ésta por la de 28 del mes pasado (B. O. núm. 122) en el sentido de que dicho beneficio solo alcanza a un hijo por cada tres en filas, el Excmo. Sr. Comandante General se ha servido disponer lo siguiente:

1.º—En las instancias que se presenten deberá expresarse si el beneficio que se solicita se refiere a tercer o sexto hijo. En el segundo caso se acompañarán los certificados correspondientes a los cinco restantes.

2.º—En los certificados se expresará la clasificación de los interesados, especificando si son útiles para todo servicio o sólo para servicios auxiliares y el reemplazo a que pertenecan.

3.º—Para que las peticiones tengan la debida validez en los casos que los peticionarios son analfab-

tos se tendrá en cuenta que la impresión digital sea estampada a presencia de la Autoridad que curse la petición quien avalará el extremo mencionado.

4.º—Los licenciamientos comprendidos en los casos anteriores quedan sin efecto.

Lo que de orden de S. E., se publica a los efectos oportunos.

De Teatros

BALEAR

Para el miércoles próximo, se anuncia en este local, el estreno rigurosísimo en Palma, del soberbio film nacional «20.000 Duros».

Son intérpretes de esta película española los conocidos artistas hispanos Pierre Clarel, Charito Leonis, José Baviera, y Manolo Paris «20.000 Duros» es un sainete típicamente español que le hará reír y llorar al mismo tiempo.

De complemento se proyectará también el miércoles la película «La Emisora Fantasmás».

Las sesiones serán continuas de tres tarde a doce noche.

Anuncio de Concurso-Subasta

para la adjudicación de las

obras de construcción de dos

barracones provisionales para

dormitorios de tropa y pabellón

de oficiales en el Aero-

dromo de Son San Juan.

Por la presente se anuncia a subasta concurso la construcción de tres pabellones en el aeródromo de Son San Juan por el tipo de 53.743 pts., cuyas obras deberán ser realizadas de acuerdo con el proyecto que con todos los documentos que lo componen estará a disposición de los señores contratistas que deseen presentar proposición en la Región Aérea de Baleares (Jefatura de Infraestructura) durante las horas de despacho.

Las condiciones exigidas, se detallan en los correspondientes pliegos de condiciones legales, debiendo presentarse las proposiciones en pliego cerrado en la Jefatura de la Región Aérea, cerrándose el plazo de admisión de las mismas el próximo lunes día 14 a las 12 horas y verificándose el acto de apertura de pliegos y adjudicación provisional el mismo día a las 18 horas.

Palma 7 de Noviembre de 1938. III T.

El Jefe actual, de la Región Aérea de Baleares.

EXTRAVIADOS

dos libros pertenecientes a Gas y Electricidad. La Sociedad gratificará su devolución en Palma o Esporlas.

Familiares de soldados del frente.

Nos hemos esforzado en preparar cajitas y paquetes de turrones y dulces para que puedan Vds. remitir a los frentes cuanto deseen en este ramo.
Hijo de Fco. García, S. Nicolás, 10 Sucursal; Jaime II-13.

BORN MIERCOLES DIA DE MODA
Sensacional y riguroso ESTRENO
LA HERMANA MARIA
El film cumbre de la cinematografía alemana, por CAMILA HORN, PAUL JAVOR y el divo de fama mundial ALEXANDRE SVED

AL CERRAR LA EDICION

La guerra española y la prensa de Berlín

Berlín. — Un periódico berlinés publica un interesante artículo dedicado al problema de la guerra de España en el que enjuicia los últimos acontecimientos tanto desde el punto de vista de la actual diplomacia europea como otros acontecimientos en el que refiere el desarrollo de la guerra de la que se podrán sacar experiencias. Comienza diciendo el artículo que se deduce de los acuerdos de Munich, pues gracias a los procedimientos diplomáticos se ha podido ir a un entendimiento en la atmósfera política, y esta diplomacia ha podido hacer que se entendiesen directamente los jefes de los Estados que se entrevistaron en Munich con lo que ha sido posible evitar una guerra, pero la guerra de España que sin duda alguna tiene muchos puntos relacionados con la guerra europea es una cuestión muy distinta porque la guerra española no puede entrar en la órbita de las cuestiones europeas.

En la guerra española en la que se lucha hace más de dos años para salvar a la Patria y a la civilización ha habido de tener algún día una solución que son los propios españoles los que más la desean, pues todo el mundo desde el fin de una guerra que cuanto más dure más pesada ha de ser para sus relaciones pacíficas por una mayor pérdida de vidas humanas y de material que durante mucho tiempo ha de gravitar sobre la vida de las poblaciones. Pero también hay otro aspecto aun más fuerte que el de acabar la guerra y es el de acabarla con dignidad

porque la España Nacional ha sabido rechazar justamente todas las acechanzas lanzadas por los rojos para poner fin a una guerra acogiendo a mediaciones en las que no hubiera vencidos. En la zona nacional la población desde el final de la guerra por ser comprendidas ni pasos ni las victorias de FRANCO que día tras día durante más de dos años ha ido cosechando en los campos de batalla. Nadie tiene derecho a pedir condiciones pues ello sería arrastrar la victoria a los nacionales.

FRANCO ha hablado bien claro al mundo y hasta el último momento se ha mantenido su actitud, porque tiene la fuerza y porque le asiste la opinión unánime de su país para lograr la victoria final. El ha retirado 10.000 voluntarios extranjeros correspondiendo a los acuerdos de la No Intervenir; a cambio de ello pide la concesión de la beligerancia y el cierre hermetico de la frontera francesa para que los rojos no sigan recibiendo material bélico que no haría más que prolongar la guerra.

De cada día se reafirma la victoria total del General FRANCO; pero lograr ésta ha desencadenado una imponente ofensiva en el sector del Ebro. La magnitud de ésta la acusan los comunicados de guerra y los críticos militares que observan la situación sobre el terreno dicen que ella amenaza con la liquidación definitiva del ejército catalán y la victoria total de FRANCO.

Proyecto de ley de gobierno y administración local

Decreto del Ministerio del Interior creando la Comisión encargada de redactar dicho proyecto de ley

(Servicio especial de LA ULTIMA HORA)

A los fines que en el articulado que sigue se expresan, este Ministerio ha tenido a bien disponer:

Artículo primero. — Hajo la presidencia del Ministro del Interior se crea una Comisión encargada de redactar un proyecto de Ley de gobierno y administración local en que se comprendan el régimen municipal y el provincial y las funciones delegadas del Gobierno en las circunscripciones referidas con carácter general.

Artículo segundo. — De dicha comisión formarán parte los señores siguientes:

Don Joaquín Benjumea y Burín, Jefe del Servicio Nacional de Regiones Devastadas y Reparaciones y Alcalde de Sevilla.

Don Gabriel del Valle Yanguas, Jefe del Servicio Nacional de Rentas Públicas.

Don Luis Jordana de Pozas, Catedrático de Derecho Administrativo.

Don Pedro Gamero del Castillo, Oficial Letrado del Consejo de Estado.

Don Carlos García Oviedo, Catedrático de Derecho Administrativo de la Universidad de Sevilla.

Don Sabino Alvarez Gendín, Catedrático de Derecho Administrativo de la Universidad de Oviedo y Secretario de Administración local de primera categoría.

Don Miguel Allué Salvador, Presidente de la Diputación provincial de Zaragoza.

Don Alfonso de Hoyos Sánchez, Abogado del Estado y Oficial Letrado del Consejo de Estado.

Don Augusto Morales Díaz, Abogado del Estado.

Don Manuel Martínez de Tena, Abogado del Estado.

Don Eladio Martín Mateo, Alcalde de Palencia.

Don Dionisio Neguerela Caballero, Secretario de la Diputación provincial de Valladolid.

Don Elviro Sanz Roselló, Jefe de la Sección provincial de Administración local de Baleares.

Don Andrés Arana Arriera, funcionario del Ayuntamiento de Bilbao.

Don Carlos Ruiz Guillón, Secretario del Ayuntamiento de Isla de San Fernando.

Don Fernando Camaño Baños, Asesor Jurídico del Ayuntamiento de Sevilla, y

Don Julio García Feito, funcionario del Ministerio del Interior.

Artículo tercero. — La Comisión queda facultada para dirigirse en solicitud de datos, estadísticas e informaciones de todas clases a Centros y Dependencias oficiales, Corporaciones, Colegios profesionales, entidades de todo orden y personas especializadas en materia de administración y gobierno local.

Burgos, 6 de noviembre de 1938. III Año Triunfal.

SERRANO SUÑER

La actuación de nuestra escuadra

(Crónica de esta tarde a las tres de Radio Nacional)

(Servicio especial de LA ULTIMA HORA)

La prensa extranjera a sueldo de los rojos españoles se empeña en atribuir a buques extranjeros el hundimiento del "Cantabria" y el apresamiento del "Río Nieva", en el Mar del Norte.

Ello es completamente falso y son buques nacionales los que han llevado a efecto tal empresa.

Se ha dado repetidas veces el caso de que desde la zona roja se envían buques españoles a Rusia para recoger material y en diversas ocasiones estos buques no regresan a España y se quedan en los puertos ruso sirviendo de pago al material que los soviets envían a la España roja.

Para evitar esto hace algún tiempo que el mando Nacional dispuso fueran destacados al Mar del Norte varios buques nacionales para que vigilaran aquellas costas y evitaran tales maniobras y como consecuencia de ello el día 30 de Octubre nuestros gloriosos buques apresaron al vapor "Río Nieva", y el día 2 de Noviembre hundieron al "Cantabria".

Todo ello ocurrió cerca de la parte del Támesis y a unas 25 millas de la costa inglesa.

El "Cantabria" fué sorprendido por uno de nuestros buques el cual le dió la señal de alto y de que se entregara. El buque rojo no hizo caso de las señales y entonces el buque nacional lo cañoneó y lo persiguió hasta unas ocho millas de la costa en cuyo lugar se hundió a las 19'35.

Se le prestaron en el acto los servicios de socorro necesarios, giéndose la tripulación en botes salvavidas figuraban algunas mujeres y niños.

Está bien claro que nuestros buques no violaron las aguas territoriales y lo comprueba el hecho que en la Cámara de los Comunes al explicarse una interpelación sobre lo sucedido, el Subsecretario de Marina, Lord Henderson, manifestó que los buques de guerra ingleses que se hallaban cerca del lugar del hundimiento habían recibido orden de salvar a la tripulación del barco atacado, curar que no fuera violada las aguas territoriales inglesas.

Y contestando a otras preguntas dijo que el concepto del Almirante go la presencia de cruceros nacionales en el Mar del Norte no ofrecía peligro alguno para la navegación británica, agregando que el barco nacional español no cometió su bombardeo hasta después de haber advertido y fuera de las jurisdicciones inglesas.

Por todo ello debemos honrarlos y resaltar tres aspectos:

- 1.º Que son españoles los que auxiliares que patrulan en el Mar del Norte;
- 2.º que sus Comandantes y todas las dotaciones son españolas y 3.º que la acción de nuestros buques se realiza toda en aguas libres.

Benisanet conquistado

Benisanet ha sido conquistado por las tropas nacionales y con ello pasamos a la fase definitiva y triunfal de la batalla del Ebro; está situado sobre el río entre Mirabet y Mora del Ebro; tiene algo más de 2.000 habitantes y produce principalmente cereales, aceite y vino; pertenece a la provincia de Tarragona. Aquí en Tarragona ha tenido que encontrar emplazamiento la gran batalla, y además pertenece al partido judicial de Gandesa; no es esto último lo que territorialmente se ha conseguido en la jornada de ayer; mucha mayor importancia táctica y estratégica tiene la dominación total por el fuego de nuestras ametralladoras por todo el recorrido de la carretera Venta de Campos-Mora del Ebro que era la principal arteria de comunicaciones del sector que conservaba el ejército rojo; este dato unido al también señalado en el Parte

Oficial del domingo sobre la presencia de nuestras fuerzas en la carretera de Mora no permite deducir que nuestros soldados están situados a un kilómetro escaso de los primeros edificios urbanos de Mora del Ebro lo cual da idea suficientemente clara y rotunda de esta importante localidad y de las fuerzas marxistas que definen la población; a este resultado hay que agregar el factor humano más importante si cabe tratándose de una batalla de desgaste y tribulación del ejército del Ebro, que ha acumulado un número traducido en millares de muertos y heridos y centenares de prisioneros, cuyo número ya es incommensurable, es que la breva está ya madura —decía hace unas jornadas el Tebío— y con el tiempo transcurrido ha madurado tanto que el árbol se tambalea.

Los subsidios familiares

Orden Circular del Ministerio del Interior publicada en el Boletín Oficial del Estado

(Servicio especial de LA ULTIMA HORA)

ORDEN CIRCULAR

El Reglamento General del régimen obligatorio de Subsidios Familiares, aprobado por Decreto de 20 de octubre último, ordena diversas cooperaciones de Autoridades dependientes de este Ministerio, encaminadas a lograr el cumplimiento de dicho Reglamento, en el medio funcionamiento de dicha institución.

En primer término, los Gobernadores Civiles, conforme al segundo párrafo de la disposición transitoria, segunda de dicho Reglamento, deben dictar bandos disponiendo la formación del censo que ha de servir de base para implantación del régimen de subsidios familiares, dentro del presente mes de noviembre, a fin de que se establezca en la ciudad y en las demás disposiciones transitorias. En dichos bandos se ha de exhortar al cumplimiento de las mismas, anunciándose las sanciones reservadas a los desobedientes.

Los Alcaldes harán repetir por edictos y pregón y radio tales bandos, procurando que su contenido llegue a conocimiento de todos los interesados.

En las localidades, "en que no exista

la Oficina local Sindical" las Alcaldías deberán recibir, durante todo el mes de noviembre, los padrones que las entidades y particulares que ocupen trabajadores, empleados o funcionarios en territorio español, han de presentar para la formación del expresado censo.

Dichas Alcaldías, antes del diez de diciembre, han de remitir a la respectiva Delegación Provincial Sindical todos los padrones que hubieran recogido a los patronos de su término municipal, juntamente con las advertencias o informaciones que consiguieren pertinentes.

No es necesario ponderar la influencia que esta cooperación de las Autoridades puede tener en la inmediata realización de tan trascendental mejora del trabajador como es el Subsidio Familiar, por lo que encarecen a todos los Gobernadores Civiles y Alcaldes el puntual cumplimiento de cuanto se previene en las disposiciones citadas.

Dios guarde a VV. EE. muchos años.

Burgos, 2 de noviembre de 1938. III Año Triunfal.

SERRANO SUÑER

Nosotros somos nosotros

(Crónica de esta tarde a las tres de Radio Nacional)

(Servicio especial de LA ULTIMA HORA)

Hay hombre en Madrid y hay hombre en toda la zona roja. Sabemos del martirio que sufren nuestros hermanos en aquella zona y sabemos de las vicisitudes y zozobras que embargan al enemigo las cuales pueden resumirse en dos palabras: miedo y frío.

Las noticias de lo que allí pasan nos vienen confirmadas por las netas que se publican en el "Diario de Albas" de aquella zona. Y dice una "de sus últimas notas": "Durante la presente semana la Comisión de Abastos entregó para la comarca de Barcelona 42.200 kilos de arroz y 42.200 kilos de garbanzos". Sigue preguntando la misma nota: "¿Cómo se consigue la carne, ni la harina ni nada, y lo que se señala repartido por cabeza resulta a la semana por habitante 700 miligramos de arroz y 400 de garbanzo".

Por el contrario de lo que allí sucede en la España de Franco después de dos años de guerra tenemos en abundancia carne, trigo, conservas, le

gumbre etc. sin que ello nos llame atención pues no ignoramos los niños que tenemos lo suficiente para comer.

Los que es asombran ante los parates repletos de género son los extranjeros que nos visitan y se surtan a publicarlos para que se resden los compatriotas en sus países y e convenzan de como se vive en España Nacional.

Hasta tal punto se puede en nuestra España que el Ministerio del Interior ha dictado una sabia y visorosa disposición para restringir el consumo de alimentos a fin de tener una reserva que sirva para comer a los amigos y enemigos de las regiones próximas a liberar.

De manera que en la España de Franco se come bien y se gana bien, ra que en el día de mañana pueda comer los amigos y enemigos.

Nunca como ahora estará más aplicada aquella frase del gran poeta don Antonio Maura: "Nosotros somos nosotros".

Quieren eliminar a los comunistas

Pempignan. — En la zona marxista catalana existe en la actualidad un gran ajeteo político porque llega a da menos de las esferas oficiales pues se trata de eliminar al partido comunista de los puestos dirigentes.

Ayer se celebró un consejo en la Generalidad de extraordinaria dureza. La referencia fué profundamente significativa: se decía simplemente que habían sido tratados numerosos asuntos de gran trascendencia para Cataluña, pero que por especiales circunstancias no se podía dar cuenta de ellos.

"El Diluvio" se ha encargado de descubrir el juego afirmando que la pérdida de la batalla internacional por la España comunista había sido debido a los comunistas. Ellos han

hecho posible la victoria del ejército Rojo en Berlín, empleando a fondo la manía de la crítica, como si ellos fueran los dueños de la verdad y los demás solo los depositarios de todos los errores.

Señala el periódico que era necesaria asegurar el apoyo de la pequeña burguesía liberal y esto no se conseguía con los métodos comunistas.

"Las Noticias" publica en primera plana y en grandes titulares la información del consejo de ministros de la Generalidad, reafirmando la referencia facilitada a los periodistas.

En los medios comunistas se guarda una recelosa reserva. La situación política que se echa de ver en toda Cataluña es anuncio de próximos interesantes acontecimientos.

Las negociaciones germano-polacas

Berlín. — Los círculos políticos de esta capital llaman la atención sobre las negociaciones germano-polacas que acaban de iniciarse con motivo de la expulsión de algunos millares de polacos diciendo que se trata más que de un problema político de un problema jurídico; así ha sido interpretado por diversas personalidades del departamento jurídico del ministerio de Asuntos Exteriores.

Además de las cuestiones de tipo jurídico existe otro problema y éste ha sido precisamente el que ha producido la iniciación de las negociaciones y es la situación que se encontrarán unos miles de judíos; aunque existe un criterio uniforme entre Berlín y Varsovia se permitirá establecer una coexistencia que sirva de punto de partida de estos judíos polacos deben ser acogidos por ahora en territorio de Polonia.

Crónica de la situación militar

(Crónica de esta tarde de Radio Nacional)

(Servicio especial de LA ULTIMA HORA)

Nuestras fuerzas continúan su avance en el sector del Ebro. En estas dos últimas jornadas el avance ha revestido caracteres gloriosos y a pesar de que el enemigo nos había opuesto una gran cantidad de hombres, con abundante material y tanques no consiguieron detener el empuje de nuestros soldados.

Y en este avance fué tan importante que hemos conseguido situar bajo el fuego de nuestras ametralladoras el cruce de carreteras de Venta de Campos a Mar del Ebro.

Por el Norte el avance fué también notable y está en nuestro poder la carretera que bordea el Ebro hasta Benisanet cuyo pueblo quedó ocupado también a pesar de la resistencia roja.

Se cogió una gran cantidad de material, muchos fusiles y ametralladoras y cuatro tanques rusos en buen estado que al poco rato los empleábamos ya contra el enemigo.

Se ha hecho buen número de prisioneros llegando a un millar entre estos dos últimos días.

La aviación ha seguido multiplicándose tanto en los frentes cooperando a la acción de nuestras columnas como bombardeando objetivos militares y las zonas del litoral rojo.

Y como complemento 9 aviones rojos derribados en dos días.

Y a propósito de esto recordamos la nota que ha retransmitido Radio Nacional, la cual es un documento in

teresanísimo que pone de relieve la eficacia de la aviación nacional y el heroísmo de nuestros aviadores.

Noticario de esta tarde

El túnel del Sangoardo

Un ingeniero ha terminado su proyecto de construcción de un túnel a paralelo al ferrocarril con el que tendrá 7 pasos de comunicación para poder aprovisionar el sistema aireación del túnel ferroviario se utilizará una de las dos vías del ferrocarril para permitir el paso de los materiales.

El constructor del túnel espera que pueda estar terminado y abierto en dos años y medio.

Comprendidas las dos rampas se excede la boca del túnel en 48.000.000 de francos suizos, el gasto de la construcción, y la conservación anualmente en 250.000 francos suizos; la tasa del paso de cada automóvil será de 20 francos suizos.

Amistad anglo-francesa

Roma. — "Il Giornale d'Italia" comentando las próximas conversaciones anglo-francesas escribe: que Mr. Chamberlain prosigue su política de acercamiento entre las potencias democráticas al eje Roma-Berlín, con propósito de que ello era absolutamente necesario para garantizar la colaboración de aquellos con los países satelitarios.

Lo cierto es que hay un gran masa que desea una política de conciliación, pero es preciso no olvidar que hay otros hombres que se oponen a ello como lo demuestran ciertos comentarios de la prensa francesa a la sentencia de arbitraje de Viena y ciertos procedimientos empleados que han hecho que Checoslovaquia se aparte de su política emprendida.

El fascio en la Argentina

Pempignan. — El flamante embajador de la España roja en Buenos Aires, ha enviado una carta a un amigo suyo de Barcelona en la que le da cuenta

La Bandera Americana

HANS ALBERTS

DOROTEA WIECK

(DIE GELBE FLAGGE)

LIRICO • Todos los días a las 3

EL CAPITAN COSTALI